

ADEC, comprometidos con la formación e inclusión social en Pontevedra

► La Asociación para el Desarrollo Educativo y Cultural supone un puente hacia la igualdad y oportunidades laborales

REDACCIÓN

✉ local@diariodepontevedra.com

PONTEVEDRA. La Asociación para el Desarrollo Educativo y Cultural (ADEC), cuya sede se ubica en la emblemática Praza de Curros Enríquez de Pontevedra, trabaja desde hace ya varios años en promover la formación, la inclusión social y el acceso a oportunidades para colectivos vulnerables. La entidad con base en la capital de la provincia desarrolla diferentes programas, que se caracterizan por ser propuestas muy innovadoras, poniendo el foco en el ámbito social.

Tal y como explican los responsables de ADEC, su compromiso se basa en dos pilares fundamentales. El primero de ellos tiene que ver con la formación, que incluye desde cursos de manejo de maquinaria forestal o carretilla elevadora hasta talleres formativos culturales, en colaboración con otras instituciones, como son la UNED y el Ministerio de Cultura. El otro concepto básico dentro de la filosofía de la asociación es todo lo que tiene que ver con la inclusión, de manera que se trabaja en fomentar la participación activa de colectivos que se encuentran en riesgo de exclusión, tanto en lo que corresponde a actividades educativas como sociales.

Hay que destacar, además, que la Asociación Para el Desarrollo Educativo y Cultural colabora

estrechamente con administraciones públicas y entidades del tercer sector, ofreciendo respuestas concretas a las necesidades de jóvenes, mayores, inmigrantes y mujeres, entre otros colectivos. "En ADEC somos especialmente sensibles con el maltrato y la situación de las personas en las aulas", indican desde la asociación, que recuerda, asimismo, su trabajo a la hora de realizar y llevar a cabo "programas de sensibilización sobre cómo identificar y abordar el maltrato entre alumnos en las aulas y este año 2025 una de nuestras principales actividades será la de abordar el maltrato al personal docente en las aulas, por parte del alumnado, familiares de estos o de otro personal de los centros".

CURSOS PARA MUJERES. Desde hace casi diez años uno de los principales colectivos con los que trabajamos es el de las mujeres que se forman para obtener los permisos de marisqueo, llamados PERMEX y que permiten obtener las licencias de marisqueo que otorga la Xunta de Galicia.

Esta actividad ha facilitado la inserción laboral de varios cientos de desempleadas de los municipios costeros de Galicia. También se realizan talleres de sensibilización en igualdad, prevención del acoso en el ocio nocturno y fomento del voluntariado juvenil en institutos.



La asociación desarrolla a lo largo de todo el año un gran número de actividades, cursos e iniciativas. CEDIDAS

Una iniciativa muy seguida a nivel nacional es el curso de 'Técnico en atención y cuidados a personas mayores'

Por otro lado, dentro de los proyectos impulsados por ADEC, especialmente participativo y realizado en toda España es el curso de 'Técnico en atención y cuidados a personas mayores, del cual "hemos completado la edición 2024 con

más de 400 mujeres formadas y abrimos ahora inscripciones para el año 2025 en el que esperamos superar las 500 alumnas formadas", señalan los responsables de la entidad.

ECONOMÍA SOCIAL. Por último, el tercer grupo de actividades formativas desarrolladas por la agrupación versa sobre la economía social y el cooperativismo. Hay que destacar que ADEC forma parte de la 'Rede Eusumo', dependiente de la Xunta de Galicia, y en este momento tiene abierta una decena de cursos sobre este tema en el que se pueden inscribir personas pertenecientes a este sector o que pretendan hacer de la economía social su plan de futuro.

En el ámbito cultural, destacan proyectos como 'Semblanzas', una iniciativa para preservar las memorias de nuestros mayores, para el cual ADEC realiza una entrevista a las personas de avanzada edad y junto a una recopilación de fotos de su vida les editamos e imprimimos un libro con su biografía para que les quede de recuerdo a sus descendientes.

Implicación

¿De qué manera se puede colaborar con ADEC?

La Asociación para el Desarrollo Educativo y Cultural es una organización sin ánimo de lucro, que desenvuelve todas sus actividades, iniciativas y cursos con los objetivos de potenciar la inclusión social y fomentar la formación, especialmente entre aquellas personas que se encuentran en una situación de riesgo de exclusión.

La entidad pontevedresa mantiene abiertas diferentes vías que sirven como fórmulas de cooperación muy útiles a la hora de que

empresas, negocios, instituciones (como el Plan Social de Ence) o particulares interesados puedan aportar su granito de arena para continuar consolidando este proyecto.

Así pues, desde ADEC se hace un llamamiento a empresas y particulares a unirse a su misión a través de diferentes formas de colaboración. "Al estar homologados por la FUNDAE como entidad formativa, las empresas tienen la oportunidad de encargarnos la formación de sus empleados y bonificar dichas formaciones", explican sus responsables.

Por lo que respecta a sectores específicos, en el ámbito de la hostelería, en la Asociación Para el Desarrollo Educativo y Cultural

"tenemos programas de formación específicos, por lo que las empresas de la provincia de Pontevedra nos pueden apoyar brindando una oportunidad de realizar prácticas en sus locales a nuestros alumnos, bien sean cafeterías, restaurantes o hoteles".

Esta es una cuestión particularmente importante, habida cuenta de que el sector de la hostelería es uno de los grandes motores y dinamizadores económicos no solo en la provincia de Pontevedra, sino a nivel autonómico, dado el potencial que dispone Galicia como destino turístico.

Objetivos básicos

La implicación de particulares y empresas a la hora de colaborar

es un punto decisivo para que la asociación con sede en la Praza de Curros Enríquez pueda continuar consolidando un proyecto comenzado hace ya más de una década.

Dentro de esta hoja de ruta, desde la entidad inciden en que se encuentran una serie de objetivos básicos. Por encima de todos, la ADEC aspira a promover la formación como herramienta clave para la inclusión social. La asociación trabaja para ofrecer oportunidades que fomenten la igualdad y el desarrollo personal y profesional de colectivos vulnerables.

Además, busca sensibilizar a la sociedad sobre temas como el respeto a la diversidad y la importancia del trabajo que se realiza a través del voluntariado.

COMPROMISO SOCIAL

construccionesramirez.com

RAMÍREZ
CONSTRUCCIONES